
H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 公文
母親の介護の件でケアマネジャーと協議や、子どもの検診など際に
は、仕事を休まなくてはならない。ほとんどの家庭は共働きで、何とかな
らないかの声をよく聞きます。土日などの柔軟な対応はできませんか。

私の一存では判断できません。職員組合とも話し合って可能性を検討
したいと思います。市民サービスの向上には必要なことと理解してお
り、窓口対応時間延長とか、部署によっては土日に開けて平日に休む
ところもあります。子供の健診等は派遣医師やスタッフの都合があり、
土日の実施は困難な状況にあります。

総務部、保健
福祉部

英田 公文

薪ストーブを補助金で購入しました。市からの確認連絡が、３週間ほど
しても無かったので忘れられたのかと思い、こちらから電話したところ、
何度か電話されたようですが繋がらなかったとのことでした。朝８時30
分から夕方５時までは仕事で家には誰もいません。申請書の様式に携
帯電話やメールアドレスも記入するようにしてはいかがでしょうか。

大変に良いアイデアです。全庁的に調整する必要があります。是非、採
用いたします。

総務部、経済
部

英田 公文

①鳥渕地区には避難場所がありません。他にもあるとは思いますが、
鳥渕地区のコミュニティに行くまでに道路が浸かってしいます。②台風
21号の時はもう少しで浸かりそうになりました。久賀ダムの放流も影響
すると思います。河川改修計画でも尾谷橋の位置が決まっておらず、
十分な検討が必要と思います。

①実際に道路が浸かった際にも現地を確認していますが、非常に難し
い問題です。②再度、地区内を確認して良い案を検討したいと思いま
す。なお、他地区では避難所に指定されているコミュニティが危険という
ことで、安全な民家の納屋をお借りした例もあります。市から早めの情
報提供を行いますので、安全な場所への早期避難をお願いします。

英田総合支
所、危機管理

室

英田 公文

①谷口地区は、ほぼ全体が防災マップの土砂災害危険区域に指定さ
れています。一部、手当されたところもありますが、ほとんどが手付か
ずです。費用面もありますが、何らかの対応をお願いしたい。月の輪古
墳の周辺の森林が伐採されて、土石流の危険性が高まっています。美
咲町王子地区の所有地で手出しできません。今まで直接の被害はあり
ませんが、近頃の異常気象もあって、非常に危険を感じています。災害
対策が市の施工で難しいのなら、地元へ費用補助でも検討していただ
きたい。②県は土質の調査を行って危険地に指定しているのか。

①どのような災害が発生するかが問題になります。県は急勾配の箇所
を危険地区として指定していますが、土質の影響が大きいと思います。
先般の台風18号では指定箇所以外での崩壊が多く見られました。破砕
帯のような土質は非常に対処が困難ですが、岩盤であれば落石が最も
危険だと思います。また、谷川では土砂や木が流れ出す土石流の可能
性があります。早急な対応は難しいと思いますが、地元からのご要望
は県へ伝えて参ります。市の補助制度が活用できる場合もありますの
でご相談いただきたい。②区域は、地形や現地を調査した結果により
指定します。

建設部、危機
管理室
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英田 公文
①粗大ゴミの回収を検討されているのか。②先般、奈義町で粗大ゴミの
回収があったようです。美作市でも出来ると思います。

①粗大ゴミはＨ19年度に市内全域で回収した際に、非常に多く持ち込
まれました。その時には、夜間に不法投棄、人員、回収場所の確保、ま
た、量が膨大で長期間の保管が必要になったなどの問題があり、以
来、実施していませんでした。昨年、各地区から回収の要望があり検討
しています。現在、ゴミ出しが困難な方に対して、福祉の観点から条件
は有りますが、クリーンセンターから直接収集に行くように準備を進め
ており、早期に実施できるよう努力いたします。また、その際は料金も
必要となります。②人的、費用的な課題はありますが、早期に結論を出
すように、今（※行政懇談会時点）、指示いたしました。

環境部

英田 公文
市長さんと議長さんにみまちゃんネルを通じて、市民が夢を持てるよう
な、市政の方針や抱負を、新年の挨拶として放送していただけないか。

新春対談として放映をしておりますが、来年は早々に選挙が予定され
ていることから、自粛させていただきたいと思っております。

総務部

英田 公文 みまちゃんネルの議会中継の映像を改善していただきたい。
みまちゃんネルに申し入れをいたします。ただ、機器や照明等の物理
的な問題もあると思われ、平成３０年度当初予算（案）としてカメラ更新
費を計上しています。

企画振興部

英田 公文

津山市から林野高校に通学する場合に、ＪＲ林野駅から学校まで歩くこ
とになります。奈義町からなら豊沢交通が学校の直ぐ近くまで運行され
ています。林野駅から学校までのバスがあれば、津山市からの入学者
も増えるのではと意見で話が盛り上がりました。とても距離があり、歩く
のは大変です。自転車を置くとかも考えました。勝手な言い分かも知れ
ませんが考えてください。

行政懇談会は３年目を迎えますが、高校生の方が初めて参加され、貴
重な発言をいただきました。内容は費用対効果の問題もありますが、若
い方の意見として参考にさせていただきます。なお、校長先生に有意義
な発言をいただいたことをお伝えします。

市民部

英田 公文
空き家対策で、崩壊しそうな状況を市に伝えていますが、その後の進展
はどうなっていますか。

対象物件については、現地確認を行い、管理者に連絡を取り、解体の
意向であるとの連絡を受けています。

市民部

英田 公文
イノシシ、シカに加えてサル被害が拡大しています。駆除等の対策はあ
るのか。

花火や火薬を使って脅すような方法をとっています。講習会も実施して
いますが駆除は難しいと思います。岡山県にはサル対策の先進地（兵
庫県）で調査・研究して対策を検討して欲しいとお願いしていますが、非
常に難しい状況です。本年度は岡山県がサルの生息調査を実施してお
りますので、その結果を参考に対策と研究を進めたいと思います。

経済部
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英田 公文
①昨夜、シカが７頭も出没していました。イノシシ、シカが増えています。
②猟師も減って、難しくなっているのではないか。畑や田んぼの被害も
拡大しています。

①美咲町の太陽光との関係で、増えているのではと思っています。11
月15日から猟期となりますので、捕獲圧を強めるようにお願いします。
②以前はこの辺りは猟のメイン地区ではなかったと思います。全市的に
は少し鎮圧傾向ではと思っていますが、森林政策課を通じて猟友会
に、公文周辺の捕獲圧を強めるよう要望します。また、農作物の獣害対
策として、侵入防止柵の補助金もありますので、活用を検討される場合
は、ご相談ください。

経済部

英田 公文

市役所から区長への依頼が多過ぎる。本来、区長は地区のリーダーだ
と思うが、市からの内容が複雑で多岐に渡り、あらゆる事に顔を出す必
要があり、少しは考慮していただきたい。また、若い人は消防などの田
舎の付き合いが嫌で敬遠して同じ人に偏ってしまう。

非常に難しい問題です。地区や自治振興の今後の方向性にも関わるこ
とです。先だって、自治振の皆さんと島根県雲南市を視察しました。小
規模多機能自治に取組まれています。市から一括して補助金を受け
て、自治振ごとに独自のコミュニティ活動を実施されています。美作市と
してモデル地域で社会実験的に実施してはと思っています。美作市で
有効なのか、機能するのかといった検証も必要と考えます。

市民部、企画
振興部

英田 公文

①旧英田光カントリーで太陽光事業が進んでいるようです。市に入って
いる情報を教えて欲しい。②2月1日に説明会をするとの案内がありまし
た。工事主体は九電工で中国電力が調査のため、地権者等の確認もし
ているようです。③開発による災害を心配しています。県の開発許可が
おりてから、説明会をするとのことでしたので、許可があり市も把握して
いると思っていました。④旧英田光カントリーが荒廃していくのも困りま
すので、何らかの活用は必要とは思います。原則的には、あまり掘削
等は行わないとのことですが、パネルを太陽の方向にそろえるには、一
定の工事が必要になると思うので、心配をしています。⑤県からも相談
が無いのか。

①岡山県の県土保全条例に基づく行為になりますが、公式的な動きは
無く、情報もありません。ただし、噂は耳にしており、何らかの動きがあ
るのではと思っていました。②担当部に指示して、早急に状況を確認し
ます。③県に確認したところ、林地開発及び県土保全条例に関する公
式的な動きはないとのことです。④地元から、防災のため、堰堤や水路
等の整備を要望することは可能です。市が知らない間に話が進むのは
遺憾です。県、中国電力等に早急に確認します。⑤県は開発の事前協
議が提出されれば、直ぐに市へ相談すると思います。

企画振興部

英田 公文

告知放送の切換えについて説明会を開催されていますが、出席者が少
なく、周知が徹底されていない。また、全員が理解できるように、分かり
やすく丁寧に説明して欲しい。若い方は比較的多いが、年配の方が少
ない。

十分に丁寧な説明をするよう再度指示します。１日に同じ会場で２回の
説明会を行っていますが、昼の部は高齢者が多く、夜の部は若者が多
い傾向にあります。今回の切換えは、今までどおり使用される場合は、
機器が古くなったので交換すると理解していただきたい。インターネット
を新しく使ってみるとか。今までは加入していなかった方は、十分に説
明を聞いていただきたい。

企画振興部

英田 真三井
人口の社会動態が増えているとのことですが、市外だけでなく市内の
地域間の移動はどうなっているのか。

市内部での動きは、昨年度の英田地域は転入10人、転出14人で4人減
でした。今年の10月までは、転入9人、転出6人で3人増です。微妙な数
字ですが、英田の雇用促進住宅は満杯に近いと伺っており、家賃が低
額な住宅政策は社会増に影響があると思います。

市民部
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英田 真三井

神田地区の農村公園管理は草刈りや上下水道代金も地元負担となっ
ています。市に助成を相談しましたが、今までどおりとの回答でした。市
内の公園にもいろいろな種類があると思います。それぞれの管理区分
を教えて欲しい。

英田地域の公園は他地域とは多少異なる方式で整備されており、その
当時の合意によって負担区分が決定されたと思います。今回、ご意見
を伺い、市全体で公平感のある負担区分の必要性を感じています。検
討等の時間をいただきたい。なお、都市公園は都市計画区域内との条
件があり、英田地域は今のところ対象になりません。

英田総合支
所、危機管理

室

英田 真三井

神田地区の集会所で水道を止め忘れて、高額の水道代を支払いまし
た。集会施設には市で建設して、維持管理費も全て市が負担している
施設が、英田地域でも数箇所あると聞きました。不公平感があり、地元
で負担すべきと思います。

集会施設等は名称も規模も多種多様となっています。市としては、字単
位の施設は地元管理をお願いしています。旧小学校区単位で、概ね自
治振単位で設置された施設は市の管理というのが大まかな区分です。
それらが、地域間で差異が生じているとのご指摘だと思います。この件
も公園と同様に整理する必要性があると思います。水道料金の請求に
つきましては、使用者として届け出のあった方へ対して請求を行ってい
ます。

英田総合支
所、環境部

英田 真三井

①告知放送の説明会で、屋外放送の拡声器を英田地域では４箇所設
置すると伺いました。合併以前から設置している地域は更新するとのこ
とだが、更新数は英田地域と同程度なのか。英田地域を４箇所ではカ
バーできないと思います。他地域は小字ごとの設置もあると聞きまし
た。②神田地区に地元で設置した屋外拡声器があり、市のシステムと
連携して欲しいと要望しましたが、担当課からは『できない。』との回答
でした。③英田は４箇所との回答でした。他地区にも屋外拡声器はある
と思います。

①拡声器の設置が密な地域はありますが、市の考え方は、告知放送を
更新維持する、スマホを活用する、屋外拡声器を新設する等により、い
ろいろな手段で情報伝達がより確実となることを目的にしています。屋
外拡声器の既存は維持して、足りないところは補充するように計画して
います。②設備があり物理的に可能なら、連携すべきだと思います。連
携に伴う費用は、自主防災会補助金、消防施設整備補助金で対応しま
す。③使用可能な設備がどれくらいあるか。再度、調査して対応しま
す。

企画振興部、
危機管理室

英田 真三井

社会増といっても増えているのは、各地区ともに中心部の地域だけだと
思います。英田地域も福本は増えても、周辺部は減少している。集会施
設や交通網なども中心部は便利で公共施設もあるが、周辺は不便で負
担を強いられて来ました。こういったことを是正していただき、公平感の
ある均等な発展ができるようにしていただきたい。

※当日は未回答です。回答をお願いします。
※後日回答：市では、小さな拠点の支援の一つとして、「美作市自治創
生事業補助金」の制度を設け、地域の課題解決に向けた取組みの支
援を行っていますので、是非、ご相談をしていただき、ご活用ください。

企画振興部

英田 真三井

①耕作放棄地が増えている。農業従事者が減って後継者も期待できな
い。市の政策の方向性を教えていただきたい。②確かに、農地を引き
受けてくれますが、草刈りや水等の管理が十分でなく難儀をしている。
地元と話し合うなどの配慮が足りない。

①農地中間管理機構等で農業経営の集約化、大型化の施策を図って
いますが、耕作条件の悪いところは進展していません。また、集落の担
い手を支援する中山間、多面的機能などの補助制度もありますが、名
案がないのが現状です。若い方で大型農業経営を目指す方が複数あ
り、多様な米作りや野菜等にも意欲的に取組む方がおり、市としても支
援したいと考えています。②地元に馴染んでいただくことが大事になり
ます。

経済部
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英田 真三井

①県道の法面にコンクリートが施工されて、草刈り作業の軽減となって
いるが、施工していないところや、田んぼとの間が少し残している。②１
ｍしか施工していない。わずかに残っていても施工してくれない。

①法面のコンクリートは路肩保護のため施工した結果、草刈り作業の
軽減に繋がっています。市道は施工できておらず、今後の課題となって
います。②路肩の保護が基本で、決まった長さしか施工しないと思いま
す。

建設部

英田 真三井

河会川の神田地区のハマデ井堰付近で、香合側の護岸に大きなケア
木が２本あり根元が掘れている。これが倒れると堤防が決壊する。対応
していただきたい。

県河川関係は浚渫を始め、全市内から多数の要望があります。順次施
工をお願いしており、現地を確認の上、県に要望を伝えます。

建設部

英田 真三井
河会川は、井口地区から神田地区にかけて土砂が堆積している。浚渫
を早期に施工して欲しい。

河会川では昨年度に続き今年度は三保原・神田地区で予定されていま
す。地元で残土処理場の協力をいただき、地元と行政の協力による良
い事例だと思っています。また、河川内に繁っている支障樹木の伐採
は、市と地元が協力して、少しでも広い範囲で実施できる方法も検討し
ているところです。

建設部

英田 真三井

市道の側溝が埋まって水が流れ、通行に支障があり、路肩が崩れる原
因になっている。地区でも掃除をしているが、間に合うような状況ではな
く、対応をお願いしたい。

市道の側溝が土砂で埋まっているところは、非常に沢山あります。地元
でも管理をいただいていますが、順次、解消するように対応していま
す。なお、危険性が高く緊急に対応が必要な場合は、ご連絡をいただき
たい。市道の維持管理として、今年から３年間『真白い白線事業』に取
組んでいます。これの完了後、側溝掃除とかガードレール補修といっ
た、新たな維持管理を集中的に実施したいと考えています。多少の時
間は掛かりますが、市道の安全管理に取組みます。

建設部

英田 真三井

市道の草刈りに対する、地元への報酬が引き下げになっています。100
ｍ当たり1200円が、700円になっています。お茶代にも不足します。せ
めて1000円くらいにしていただけないか。

草刈りの報酬は、監査委員から『市内で統一』との指摘があり、下げた
のではなく、地域間の不均衡を是正するため統一しました。基本的には
地域活動への燃料代やお茶代との思いからでしたが、地域からは人手
不足もあり対応できないとの声があり、また、業者に委託すれば大きな
金額となることから、今後の課題として検討させていただきたい。

建設部

英田 真三井

①合併後13年が経過して、合併してよかったと思う人が少ないとの声を
聞きます。特に女性の活躍する場が少なくなった。拡大して欲しいとの
希望があります。

女性の活躍の場は非常に大切だと思っており、いろいろな要望に対応
しているつもりですが、具体的なご意見があれば要望をいただきたい。
また、女性の活躍の場として、自治振興協議会に女性部を設置するよ
うにお願いしていますが、英田は１地区だけとなっています。真三井地
区でも検討をいただきたい。

英田総合支
所、市民部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 真三井

井口地区で実際に稲作しているのは農家は２戸となり、ほとんどの方が
大規模農家に預けている。所有者に草刈りをしてくれるように頼んで
も、『預けているから』といわれる方があり、受託者には連絡も容易では
ない。市や農協で仲介をして地域に迷惑が掛からないように指導等を
お願いしたい。

農地中間管理機構を活用すれば、一定のコントロールは可能と思いま
す。農業委員会でも議論していただきたいと思います。昔からあるお互
いの約束事を守ることが、地域の営みには大切だと思います。

経済部

英田 真三井

①真三井地区自治振興協議会の構成を見直していただきたい。地区の
構成が不合理で、最も頼りになる消防団は、緊急時には中川地区に集
まるようになっている。②旧英田町時代に消防団が再編成されたが、小
学校区の異なる地区を一緒にしており、失敗だと思います。土地勘が
無い所は危険だと思います。③井口、中川、三保原は２分団の１、神
田、中磯は２分団の２の管轄です。団員数は分かりませんが、井口にも
配置があります。

①消防団は真三井地区として、英田方面隊と協議する必要がありま
す。市や消防団本部が口を出すのは難しいと思います。②地区の思い
を、先ずは方面隊に話すことが必要だと思います。③英田地域は自治
振興協議会が、８地区と他地域と比較して多いのではという意見もあり
ます。これまでの経緯や地形的な関係もありますが、見直しを考えるこ
とも必要ではと思います。

英田総合支
所、市民部、
危機管理室

英田 真三井

芝と土では管理が天と地ほど変わります。雲海が大好評なのは芝を使
用しているからで、競技者の方々は非常に喜んでいますが、芝を管理
することは非常に難しい。機械や薬剤など費用も大きく、多くの人を呼
ぶためには芝が有効ですが管理は大変です。整備費当たっては十分
に検討していただきたい。

上山のグランドを野球で使うということで、新グランドゴルフ場整備の計
画を進めています。整備要望書には非常に沢山の方が署名されてお
り、ご期待に沿えるよう指示しています。

企画振興部

英田 真三井

墓地を探している方があり、むつみ霊園を紹介してところ、市は分譲し
ていないとの事でした。まだ、区画が半分くらい残っており分譲中止の
理由は、再開は検討しているのか。時期は、

土地の関係で、定点による経過観察を行っている状況であり、分譲再
開の予定は現在のところありません。

英田総合支所

英田 河会

①ドコモのエリアメールは赤磐市の情報が入ってきます。美作市では災
害等のエリアメールを発信しているのか。②自宅です。美作市の情報
は受信したことがありません。美作市の情報が確実に伝わるようにして
欲しい。備前市の情報も受信します。

①これまでは、避難勧告等のお知らせを該当地区のみ告知放送で流し
ていましたが、今後はエリアメールでエリア全域に発信するようにしま
す。②重要な情報をありがとうございます。エリアメール、スマホアプリ、
メール配信等様々な方法で緊急情報を配信し住民の皆様へ確実に情
報を伝達するようにします。

企画振興部、
危機管理室

英田 河会
河会地区は82世帯、人口は182名です。内高齢者は92名と高齢化率は
50％を超えています。今後、免許証返納者も増え、買い物や病院通院
の足の確保が必要になります。

免許証返納者の移動手段として、タクシー補助の拡大を検討していま
す。要介護者で運転のできない方を対象に、12月下旬から実施予定
で、この状況を見ながら、来年度以降も継続・拡大したいと思っていま
す。

市民部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 河会

ホタル祭りを実施していたが、高齢化や人手不足で中止となった。現在
は山野草での村おこしに取り組んでいる。毎年1000名前後の方が県内
外からお見えになっている。高齢者でもお世話ができるので継続してい
きたい。市からも高齢者対策として積極的に支援して欲しい。

地域での取り組みに対して、支援できるよう検討いたします。 英田総合支所

英田 河会
以前、雲海では同窓会や忘年会などの宴会もできたが、今は軽食程度
となっている。今後の雲海の経営方針を伺いたい。

雲海の浴場の天井改修工事のため、平成３０年の１月中旬から２月末
まで浴場は利用できません。この間を利用して、大広間、和室等の活用
や団体予約の対応等、今後の運営を検討したいと思っています。雲海
の野球場をショウワコーポレーションがホームグランドにすることとな
り、練習試合や大学生の合宿などスポーツと観光で温泉の利用が促進
されると思います。また、グランドゴルフ場の拡充について非常に熱心
なご要望があって、整備を予定しており、温泉とのパック利用なども想
定できます。このような利用を想定して今後の経営方針を検討すること
になります。

経済部

英田 河会
美作市の新庁舎建設は、中尾地区で検討されていたが、議会が否決さ
れた。合併特例債が使用できなくなったとのことで、今後はどのように
考えているのか。

庁舎は現庁舎を耐震改修して使用することとしていますが、耐震対策も
限度があり、いずれは建て替えが必要になることから、最小限のコスト
でと考えています。また、合併特例債の使用期限の延長を、同様の庁
舎問題を抱える全国の合併市町と連携して国に要望しており、国も検
討の余地はあると考えているようです。

総務部

英田 河会
美作文化センターが老朽化しており建て替えが必要になっている。昨
年、公立文化施設活性化委員会に参加させていただいた。その答申で
は早期の建て替えが必要となったが、現在の進行状況を伺いたい。

美作文化センターはソフト面も含めたシッカリとしたて答申をいただきま
した。市としても建設を進めたいと思っていますが、場所の問題があり
ます。現在地、勝田の市有地、その他の新しい場所と３つの考え方が
あります。これを整理して、建設場所の市民の皆様の合意形成をでき
れば、直ぐにでも取り掛かりたいと思っています。

企画振興部

英田 河会

①和気町のように電話で予約ができるバス運行（デマンドバス）の検討
ができないか。②和気町では上手く行っているようです。③スクールバ
スが昼間の時間帯で活用できないかと、議会で尋ねたが、教育長から
は無理だとの回答でした。

①美作市内でも実施している地域がありますが、そこでも十分ではない
ようです。バスとタクシー利用補助を併せた仕組みも有効と思います。
②美作市内ではデマンドバスより、タクシー利用補助の方が利便性も
高いのではと思います。ただし、既存のバス運行の合理的な利用も検
討したいと思います。③一般のバス路線で通学への対応も考えられる
と思います。中学生が一般のバスを利用して定期代を補助している地
区もあり、再考の余地はあるのではと思いますが、地元のご意見やご
協力も必要になります。当面はタクシーを拡大したい。

市民部、教育
委員会
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 河会
国民保養温泉地指定を記念して、観光客の宿泊補助を実施されている
が、来年度も継続するのか。また、旅行業者への補助もあると思うが案
内等はしているのか。

旅行業者へのツアー補助は数年前から取り組んでおり、今回、増額す
るものです。国民保養温泉地指定を記念の宿泊補助は３泊以上される
方へキャッシュバックする補助です。より効果があるものを検討して、Ｐ
Ｒの工夫が必要と思います。

経済部

英田 河会
美作市の観光スポットはアピール度が低い、国際サーキットでのレース
には非常にたくさんの観客が集まるが、市も利用して経済効果を高め
るべきではないか。

国際サーキットはたくさんの集客がありますが、市外ではなく市内への
宿泊誘致が重要であり、市内へお金を落としていただくよう検討しま
す。観光スポットはＰＲの工夫が必要と思います。

経済部

英田 河会
ノダレーシングの娘さんが、少女レーサーとして注目され、全国ネットで
も取り上げられている。Ｆ１レーサーは難しいと思うが、市のＰＲともなっ
ており、温かく見守って欲しい。

※当日は未回答です。回答をお願いします。
※後日回答:野田樹潤（じゅじゅ）さんは、スーパー小学生としてテレビ各
社から取材を受け、多くの番組に出演しています。その際には、「岡山
県美作市」や「岡山国際サーキット」などが紹介をされており、全国への
宣伝効果としては、かなり高いものとなっています。

企画振興部

英田 河会 雲海の天井改修工事の工期は決まっているのか。
雲海は発注の準備中です。工事期間等が決まり次第にお知らせしま
す。ご迷惑をお掛けいたしますが、ご理解、ご協力をお願いします。

経済部

英田 河会
告知システムの変更でＩＰ電話の市内無料サービスが終了すると、料金
が高くなるがどのように地区で説明すればよいのか。

IP告知放送と市内無料電話を更新するためには14億円程度の構築費
と4500万円の年間の維持管理費が必要となります。導入コストの軽減
を検討した結果、新告知放送システムでは約5億円の構築費と年間の
維持管理費も500万円程度になります。また、携帯電話を利用した加入
者間無料電話サービスの導入等で市民の皆様の通話料金の金額を抑
えるように検討しています。

企画振興部

英田 河会

①変更で緊急時に十分な効果があるのか。今のシステムは放送の繰
返しがなく、何を言っているのか聞こうと思ったら終わっている。リピート
機能があってもお年寄りは分かりにくい。新システムでは情報が伝わる
ように十分に考慮していただきたい。②河会地区はドコモが受信しにく
い。③放送の繰返しはお願いできますか。

①今回の変更の目的は、情報の到達率を向上させることです。屋外拡
声器はサイレンで緊急事態等の発生を警鐘する。スマートホンのアプリ
を利用して個々に情報を発信する。②コミュニティハウスは消防の駐在
所となっており、電波の増幅器を設置しています。電波が弱く、市内全
体にも同様の地域が残っています。このため県の市長会で対策を要望
したところ、中国市長会でも取り上げていただき、国へ要望する事に
なっています。都会的な対応ではなく、防災や安全面を確保するため要
望してまいります。③リピート機能の活用や放送時間の問題もあると思
います。課題として担当部署に指示いたします。

企画振興部、
危機管理室

英田 河会
コミュニティハウスの屋根が傷んでいます。また、ドームの柱も傷んでお
り、確認して修繕をお願いしたい。

現状を確認の上、検討いたします。 英田総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 河会
要介護者は一人ではタクシーを利用できない。また、要支援者も対象に
含めていただきたい。

介助者が必要なら、同乗していただくことができます。要支援者を対象
とするか検討いたします。

市民部

英田 河会
雲海が工事で休館する理由や期間を、市内外の利用者に十分告知し
て欲しい。再開したら、直ぐに利用していただけるように配慮してもらい
たい。

運営面で非常に重要なご意見です。ありがとうございます。 経済部

英田 河会

議会中継で議員さんの言葉づかいや見苦しい態度が、再三見られる。
市外の方が見られたれ、どう思われるか。それぞれにお考えがあると
は思いますが、今日は議員さんもお見えですので、ご配慮をお願いしま
す。

議員の言動については、節度ある発言に努めていただくようお願いして
おります。現在、議会改革特別委員会が設置されておりますので、市民
のご意見としてお伝えします。

議会事務局

英田 河会
①政務調査費の収支報告書を出されているが、領収証の公開はどう
なっているのか。他県では問題も発生している。②議長に提出された報
告書は監査委員が審査するのか。

①一般的に公開しているのは収支報告書です。領収証は文書公開請
求により公開されればＨＰでも見ることができます。また、返還を求めて
の提訴されている案件もあります。②議長に提出された収支報告書等
は、議会事務局で確認し、議長の適正と認められると、市長に写しが送
致されます。秘書課においても再度確認し、内容に疑問点があれば参
考意見として、議長にお届けします。議員の報酬自体が少ないとの考
えもあり、政務調査費を廃止して、報酬を増額することも考えられます。

議会事務局

英田 上山

高齢化により地域活動を維持する事が困難になっています。市役所と
地域との話し合いの機会も少なく、行政懇談会のような機会を度々設
けていただけば、たくさんの意見が出ると思います。地域でもいろいろ
な取り組みをしていますが、住民同士のふれあいが継続できるように、
誘発するような支援・協力をお願いしたい。

行政懇談会は、地域とのふれあい、語り合いの場として継続したいと思
います。地域のふれあいの場として、高齢者にはグランドゴルフ、障が
い者にはゲートボール、若者は多種のスポーツがキッカケになり、心と
体の健康づくりにも繋がると思います。また、英田地域の文化祭では、
公民館活動が盛んな様子を拝見しました。施設整備の必要ですが、中
心となる人材の育成も重要と思います。

総務部、英田
総合支所

英田 上山
①空き家対策の現状は、倒壊寸前の空き家があります。市の現状や方
針を教えていただきたい。②倒壊の恐れがあるものが２件あります。

①中川地区には空き家が16戸あり、所有者が確認できるものは、管理
の状況等を連絡しており、回答があったものもあります。対応の要望が
ありましたら、確認しますので教えてください。②倒壊等で道路や隣家
に被害の恐れがある空き家は、市において撤去等の対応をすることが
できます。また、空き家を利活用についての補助金もあります。

市民部

英田 上山
土地や家屋の相続手続きを済ませていないため、所有権の移転が難し
い状況が増えている。死亡届の際に相続手続きを行うように促してはど
うか。積極的に勧めている公共団体もあるようです。

将来的に支障を来たす恐れがある場合は、積極的に勧めており、それ
には、ため池が該当します。ため池の改修が必要であっても個人有
は、補助金の対象になりません。組合とか大字の名義とすることが必要
になります。個々の不動産移転については、日本全体で相続漏れや不
能の土地が、１つの県に相当する面積に達しているとの話もあります。
このため、国に対して法律の適用を簡便化するよう、県の市長会を通じ
てお願いしています。

市民部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 上山

①中川地区では水害は最大の不安要因となっています。避難の際には
英田公民館となっていますが、県道が冠水した場合は避難できませ
ん。避難勧告の基準があるのか。県道の嵩上を要望しているが進展し
ていない。②地域内に避難した場合に、毛布や備蓄品は出してくれる
のか。③集落の公会堂に避難できれば良いが、それぞれに被災の危
険性や、大きさにも問題がある。今までに大きな災害の経験が無く、ピ
ンときていない。住民の心構えも必要である。

①英田公民館は、災害が予想される時点での自主避難場所としていま
す。実際には、自主防災組織で話し合って地域内の安全な場所に避難
する事をお勧めします。災害時に離れた場所へ避難することでリスクが
高くなるからです。一旦、身近な安全な場所に避難して、大雨や台風の
状況を見極める事も重要です。近くの安全な場所に一時避難して、避
難が長期化する場合は、市が指定する避難場所に移動していただくと
いうことです。避難勧告を発表する基準は、一定の数値的なものもあり
ますが、実際には状況によると思います。今回の台風のように、今後の
状況予測により、事前に移動が安全な状況で避難所を開設して、自主
避難を呼び掛けることもあります。②個々の避難場所に、常時、備蓄す
ることは困難だと思います。避難場所に救援物資を届けるのは市の責
務であり、万難を排してお届けいたします。③地域の地質的に、裏山か
らの転石の崩落を危惧していたところ、幸い大事には至っていないが、
想定どおりの状況が発生しており、安全性が十分な地域とはいえない。
大芦高原の体育館や雲海などの公共施設もありますが、そこまで避難
するリスクを考えると、地域内の身近な場所で安全を確保することが重
要です。その後に災害対策本部等に連絡をいただけば、即刻とは言え
ませんが必要な物資は早急にお届けします。

危機管理室

英田 上山
①地区で緊急用の水や食料、簡易トイレを購入しているところのあると
聴きました。緊急の場合には簡易トイレとかを市から貸与してくれるの
か。②地区で準備する必要があるのか。補助金の基準は。

①自主防災組織への補助制度があり、避難訓練の実施や備蓄品の購
入に活用されています。市からの貸し出しの準備もあります。②地元で
準備されるのも良いと思いますが、保存や買い替えも必要となりますの
で、緊急時においては市に依存していただければ良いと思います。補
助金は補助対象限度額２０万円で補助率は７５％ですので、年額１５万
円となります。

危機管理室

英田 上山

「コナダ」から「コボキ」へ向かうところで、山の木が市道に覆いかぶさっ
て、マイクロバスなどは屋根を擦っている。申し訳ないと思うが、大きな
木で地元では対応できない。道路の上の奥に幹があって枝が道路に迫
り出し、地元ではとても対応できません。

民地内の立木の場合は原則、所有者の管理となりますが、対応できな
い場合は所有者の承諾があれば、市で対応します。道路の通行に支障
があり、危険性が高いものは対応いたします。

建設部、英田
総合支所

英田 上山
市道横尾線は側溝が土で埋まっている。法面から木などが垂れ下がっ
ており、通行にも支障がある。延長も長く地元での管理は難しい。

状況を確認の上、対応いたします。
建設部、英田
総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 上山

①地域の役職・リーダーを選出するのに苦慮している。高齢化の進展
で小部落単位では交代しようにも、できる方が、ほとんどいないところも
あります。何か良い方法や事例はありませんか。②一定の経費も必要
になるのではないか。③英田も４つとの案がありましたが、地域的な話
し合いができずに８つになったと聴いています。④その時代のリーダー
にもよると思います。核となるリーダーがシッカリしていればと思います
が、非常に難しい話だと思います。役員の業務が過多となっている。い
つも出かけているような状態です。市職員の方は非常に良くやっていた
だいていますが、それだけではできないことがたくさんあります。

①市内では、自治振興協議会を統合して規模を大きくして、対応してい
る例があります。小さな集落で、各種の役員を選出できないとことを、周
りの地区でカバーする手法です。また、自治振の会長さん方と視察した
雲南市では、自治振を小学校単位程度でまとめ、事務員を雇用して、
事務だけでなく、力仕事やタクシー的な業務、また、通知配布なども一
手に引き受けていました。②雲南市では自治振で市の補助を受けて、
自治振の責任で雇用していました。集落や地区の共助の中心として参
考となる取り組みでした。美作市でも可能な地域があると思います。全
国的な悩みであり、検討の価値はあると思います。また、英田は自治振
が８つと他地域と比較して多くなっており、地域間での協議も必要では
ないでしょうか。③統合や地区割りは行政側から言うべき問題ではな
く、英田地域でよい方法をお考えいただきたい。④雲南市の例では、事
務員に会長の報酬も支払って、業務を任せているような状態だと思いま
す。非常に難しい問題ですが、来年度以降にモデル的な地域を選んで
取組みたいと思っています。

市民部、企画
振興部

英田 上山
①旧河会中学校跡を避難場所と介護施設を兼ねて活用して欲しいと要
望をしています。また、以前は頻繁に利用していましたが、最近は維持
管理も困難になっています。②設置を要望します。

①小規模多機能介護施設の候補地として公募しましたが、応募があり
ませんでした。設置できれば、入所者だけでなく従業員も必要なので、
設置した地域では活性化の要因になっていると思います。②要望は伺
いますが、なかなか難しいと思います。

保健福祉部

英田 上山

作東のメガソーラーの関係で、県道に送電線が埋設されます。業者の
説明を聞きましたが、専門的で良く分からないことがあります。地域の
幹線であり、工事等の際、埋設後等において通行や、暗渠などの埋設
物に支障が無いように十分配慮してもらいたい。

市として住民サイドに立って、施工者に要望いたしますので、遠慮なく
申し出てください。窓口は企画情報課です。

企画振興部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 公文奥

当地区の最大案件は美岡道です。早期開通が切望されています。城田
地内では、用地測量の現地調査が、年明けから開始されると県から聞
きました。他の地区も順次実施とされるようです。また、家屋調査は新
年度予算と聞いています。地域の活性化には交通網の整備が重要で
あり、英田地域の利便性は格段に向上すると思います。美咲町の状況
も進展していると伺っており、美岡道の早期完成とともに、公文奥地区
の具体的な振興政策にご尽力をいただきたい。

公文奥地区の皆様の美岡道に対する想いを、必ず、岡山県にお伝えい
たします。岡山県からは、当市に美岡道の国への要望活動に協力要請
があり、国の関係機関や主要官僚を紹介するとともに、要望にも同行し
たところ、大きな信頼を得ており、当市の要望には十分に応えていただ
けると思います。美岡道には美咲町と山陽道との接続という大きな課題
がありますが、どちらも早期に進展するよう、県や関係市町と協力して
強く要望してまいります。また、美岡道の北部延伸が、今年、初めて計
画検討路線として表記されました。山陰山陽を繋ぎ、英田ＩＣは中間の
接続点となることから、交流人口の増大や新たな産業・企業の誘致にも
繋がるものと、今後の進展を期待しています。振興施策では、英田ＩＣに
隣接する吉野川右岸地域に南部工業団地を計画することが、地域の発
展や雇用の拡大にも繋がるものと思いから、調査を開始しており、今で
も２～３ｈａの確保が可能と思っています。また、縦の美岡道に対して、
横のアクセス道路の整備が必要になります。県も樫村から海田を経て、
平田に至る県道の重要性を強く認識しており、美岡道の整備に併せて
アクセス道路の改良も進めて参りますので、地域の皆様のご協力をよ
ろしくお願いします。

建設部、経済
部

英田 公文奥
出産祝い金ができたことはありがたいが、新生児の３ヶ月検診が済まな
いと貰えない。もう少し早くできないのか。

新生児の育児について、保健師等の指導をシッカリと受けて、育児の
相談もしていただきたいとの思いから、３ヶ月検診後といたしました。ま
た、外国からこられた奥さんが、出産後に祝い金を貰ったら、直ぐに転
居されたとの事例もあり、他の市町村も当市の方法を注目しています。

市民部

英田 公文奥
シカ、イノシシの被害が増えています。田畑に柵を設置しても、中に入っ
て暴れています。庭先にまで闊歩しています。

美咲町のメガソーラー工事によって、シカが北は田殿から、南は英田青
野、谷口まで逃げていると思われます。公文奥地区でも、捕獲圧の強
化に対してご要望がありましたらお知らせください。

経済部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 公文奥
①昨年も要望したが、粗大ゴミの収集について進展はあるのか。②農
業用のマルチなども対応できるのか。

①粗大ゴミは、Ｈ19年度に収集してから実施していません。収集場所や
不法投棄等の問題があったためです。現在、ゴミ出しが困難な方に対し
て、福祉の観点から条件はありますが、クリーンセンターから直接収集
に行くように準備を進めています。他地域からも要望があり、早期に実
施できるよう努力いたします。②クリーンセンターで処理が可能なものし
か対象になりません。また、収集の料金も必要になります。農業用廃資
材は、農協が受入しておりますので、、受入日に農協へ出して頂きます
様、お願いいたします。

環境部

英田 公文奥
少子高齢化が進展して空き家も増加している。行政連絡の回覧板を廻
したり、通知も配れない状況になるのではないか。

行政連絡の回覧板は、情報伝達の主要な方法でしたが、今後は検討
の必要があります。来年度予定の告知放送システムの更新において、
スマートホンアプリを活用して、市の情報のお知らせ欄、音声でも聞け
る。といったことを考えています。また、告知放送は集落単位での利用
も可能で、回数や方法も工夫して活用していただきたいと思います。

企画振興部

英田 公文奥加計学園が美作市に進出してくると聞いたが。

加計ではなく大阪滋慶学園です。加計は愛媛県と今治市が約100億円
の投資をして誘致していますが、大阪滋慶学園への市の投資は約10億
円で、実質の市費は2億円台です。看護学校は看護学科、柔道整復師
とスポーツトレーナー学科、介護学科、日本語学科で構成されていま
す。英田地域からの入学者もあると期待しています。

企画振興部

英田 公文奥

①今年度に地区から市にお願いしている要望について、回答をいただ
けないか。②今日の新聞に予算の概要が載っていました。宅地被害関
係で400万円位でしたが、その事ですか。

①市道については前向きに対応するよう指示しています。なお、先般の
台風による被害がありましたら、お知らせいただきたい。②家屋への土
砂流入が対象になります。激甚災害に指定された場合には、今回だけ
でなく今後も対応します。なお、農業用水路、農道等で災害復旧工事の
対象とならないような事案は、重機の借り上げ、ヒューム管などの資材
支給といった補助制度がありますので、ご相談いただきたい。

建設部、危機
管理室

英田 福本

市民が集うことのできる大ホール、美術館、図書館など市役所に隣接
する複合施設が欲しい。市内最大のホールは美作文化センターだが老
朽化が進み使いづらい。人口減を止め、市の魅力をアップさせるために
も必要と考える。

同感です。どこに建設するかが問題となっています。地域間で綱引きが
起きると思います。どこに着地させるか少し時間が掛かっても検討が必
要です。

企画振興部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 福本
美作・岡山道について、現在の進捗について旧英田地内のルートを教
えて欲しい。また、開通後の振興計画についてお聞かせください。

概略図をお持ちしていますので、ご覧下さい。現在、詳細な計画のため
測量や調査を実施しており、それ以上の図面は市には提出されていま
せん。今年度中に用地測量を完了して、来年の４月から６月にかけて
地元説明会を開催し、用地買収に入るようです。また、美咲町と併せて
問題なのが、山陽自動車道との接続です。岡山市も駅周辺の道路整備
という大きな課題を抱えており、美岡道まで手が廻らない状況ですが、
接続しないと意味が無く、こちらもシッカリとお願いして参ります。美咲町
は道路自体を反対しているわけではなく、どこを通過するかが争点と
なっています。若干は進展しているとも伺っていますが、いつ、どのよう
に解決するかは想定できない状況です。振興政策としては、英田ＩＣの
完成に併せて産業団地を作りたいと思っています。またアクセス道路と
なる県道が十分とは言えないため、これも早期に改良していただくよう
強く要望しています。

建設部

英田 福本

大芦高原野球場の改修工事の進捗状況及び今後の予定。雲海グラン
ドゴルフ場、パークゴルフ場の建設に向けての進捗状況及び今後の予
定。雲海温泉、宿泊施設及び関連施設の運用について、源泉のメンテ
ナンス、閉鎖中のレストランの利用（食堂は営業中）、バーベキューハ
ウス、テニスコート、小動物園、プール、体育館等の雲海温泉総合施設
が新規建設、改修により英田地域はもとより、近隣又は遠方の方の利
用が見込めると思います。

野球場は工事を始めており、グランドの土入れ、防球ネット等は来年１
月中には完成すると思います。しかし、硬式野球場としては少し狭く、広
げるには少し予算が掛かります。野球場を本拠地として利用するショウ
ワコーポレーションが都市対抗などの全国大会に出場すれば、考えて
も良いと思っています。また、英田地域内に野球部の寮を作って、部員
が市民として転入してきます。他には室内練習場として体育館を使用し
たいとの要望があり検討が必要です。また、野球場はグランドゴルフで
利用できなくなる事から、新しいグランドゴルフ場整備について、たくさ
んの署名を添えて強い要望があり、テニス場周辺の山林を整備して設
置するよう予定しています。本格的には来年度の予算で対応しますが、
樹木の伐採については、森林関係予算で今年度の実施を予定していま
す。雲海温泉は浴室天井の改修工事を、１月中旬から２月中旬に予定
しています。工事期間中は休業となりますが、この間を利用して集中的
な営業活動を積極的に実施します。また、周辺の整備に取組むわけで
すが、レストランの再開など、今後の運営に関しても十分に検討してま
いります。

経済部、企画
振興部

14



H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 福本

小原のゴミ収集場所前付近の道路は、東西２箇所に交差点があり、信
号機も設置されているが、非常に危険な状況であり改善していただきた
い。東側交差点は変則的な５差路となっている、メインの４方向は信号
機によって管理されているが、旧道には信号機だけでなく停止線も無い
ため、交差点へ進入するタイミングは運転手の判断となっており、非常
に危険である。特に国道374号線の林野側からは、手前がカーブで見
通しも悪く、青信号ではスピードを落とさないため、非常に危険である。
西側交差点は、旧道に感知式センサーの停止位置を示す「○」印が表
示されておらず、停止位置が分かりにくい。また、交差点の入口が狭く
鋭角であるため、交差点への進入や停止位置の修正が容易ではない。

信号機等の設置は公安委員会の所管になります。このため、警察に現
地を確認していただて、改善するよう要望いたします。なお、「○」印は
見えにくくなっていたので、応急的に描き直しています。

市民部

英田 福本

①議会中継で、市民に選ばれた議会の一員としては不適切な言動が
見受けられます。先般、熊本市の女性市議から職員への恫喝があり、
職員が録音を議会に提出していました。美作市で議会以外でも職員へ
の恫喝があるのか。もしあるようなら、善処するようお願いしたい。②職
員に対する恫喝は無いのか。

①言葉遣いが十分に紳士的で無い方もいらっしゃいますが、勢いで出
たのではと思います。かつて、職員への職務強要で議員が逮捕された
事がありました。議会の自浄能力として議会改革委員会も設置されて
おり、市民のご意見としてお伝えします。美作市のイメージにも影響が
あり、議会の方々の気風が広がるよう期待します。②刑事事件になるよ
うなことはありません。不適切な言葉遣いがいくらかはあるのではと思
いますが、確認はされていません。

議会事務局

英田 福本
備前ゴルフ場が廃止され、シカやイノシシなどを多く見受けられる。どの
ような状態か。また、対策方法は。和気町側ではクマの発見情報もあり
対策をお願いします。

美作市は県内でも最も鳥獣被害が多い地域であり、県に対して対策強
化を要望するとともに、多数生息している市東部・北部地域の捕獲圧を
高めることで、市内全体の生息数は減少傾向ですが、他の地域に分散
もしていると思います。最近は高梁市や真庭市でも増加しており、美作
市から他地域へも分散していると思います。また、ソーラーが設置され
ると、まず近隣へ逃げています。美咲町のメガソーラーでその状況が見
られます。備前ゴルフでは逃げ出している状況は、まだ見受けられない
と思います。しかし、英田地域においてシカやイノシシの鳥獣害が増え
ていることは事実であり、猟友会等に捕獲圧を高めていただくようお願
いして参ります。クマの新たな生息地域もあるようです。

経済部

英田 福本
湯郷ベルの現状について教えていただきたい。また、王子橋のところに
ベルの大きな看板がありますが、英田の子ども支援の啓発看板を作成
しているので、空きスペースを利用させていただけないか。

看板の設置場所は学校とも協議を進めており、英田総合支所付近に設
置するよう検討しています。

英田総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 福本

①福本大橋から奥、天神の境までの、吉野川の堤防道路を舗装してい
ただけないか。②管理が大変なので、草が生えないようにして欲しいの
が本音です。③実際に散歩道としてたくさんの人が利用しているが、舗
装されていないので、雨の翌日などは利用しにくい。

①どのような利用者が多いのか。どんな舗装を希望されるのか。②全
面を舗装すると車両の通行が増える。幅７０ｃｍ程で歩行者用の舗装も
考えられる。市道として舗装する場合は、通行量や利用形態等を優先
度の目安としています。地区としてどの様な利用を考えられるのか要望
をまとめていただいた上で検討したいと思います。

建設部、企画
振興部、保健
福祉部

英田 福本

昨年度の質問でも河川改修に併せて、ウォーキングコースの設置要望
があり、県に要望するが、県が対応しない場合は市で検討するとの回
答だった。進展はしていないのではないか。また、態のよい先延ばしで
はないのか。堤防は完成しており、毎年、地元で草刈りを実施していま
す。河会川の高橋工務店から上流です。

位置的には把握していますが検討した結果、河会川は難しいと思いま
す。吉野川沿いなら、広くて可能と思えることから市としても検討したい
と思います。

建設部、企画
振興部、保健
福祉部

英田 奥
市長からの基金残高のお話は、新聞に地方自治体の基金が２１兆円と
の掲載があったが、このことなのか。

そのとおりです。母屋の国ではお茶漬けなのに、離れの地方自治体は
すき焼きを食べている。との表現もあります。岡山県で最も多いのが真
庭市で、その次のランクが美作市となっています。

総務部

英田 奥

①シカ・イノシシの獣害が急増しており、隣接する美咲町高下地区と合
同で国の補助金で防護柵を設置することとなり、資材の準備もできまし
た。今年、初めてイノシシに稲の食害があり、人を襲うようなことも危惧
されています。柵の設置で最も大変なのは、2.7ｍの鉄杭を0.7ｍ打ち込
むことで、高齢者も多く相当に難儀すると思います。このため、打ち込
み用機械を市で購入していただき、貸し出すようなことはできません
か。他の地域でも利用があると思います。②各地区の設置状況を見に
いって、設置方法も教えてもらいましたが、今後、もっと多くの地区でも
設置され、打ち込み機械も必要になると思います。市で購入や貸し出し
を考えていただきたい。③美作市では、ほとんどが日亜工業製で打ち
込み機も同じで良いと思います。また、指導に来て器具も貸してくれる
ようですが、手作業用と伺っており、かなりの力仕事になると思います。
設置延長も相当な距離となり、日数もかなり掛かると思います。

①-1どんな機械で、値段がどれくらいなのか。ということが必要です。機
械のレンタルもあると思います。市では除雪車を地元に貸し出してお
り、市民生活を守るためには必要性があると思います。検討課題とさせ
てください。①-2防護柵を設置する際に、販売業者から設置方法の指
導があり、打ち込み用の器具も借りたと思います。業者からの貸し出し
はありませんか。②防護柵の形式は同じなのか。③状況は分かりまし
た。今後の検討課題とさせていただきます。
また、比較的容易に設置が出来る資材もありますので、今後、労力負
担に不安がある地区については、協議の上、そういった資材の活用も
検討させていただきます。

経済部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 奥

①イチゴ栽培を営んでいます。イチゴのハウスがゲリラ豪雨等で今年も
30ｃｍほど冠水しました。用水路から吉野川に抜ける排水路の計画が
あり、グランドゴルフ場の下に1ｍ×1ｍほどの水路が整備されて、後は
国道部分を暗渠でつなげば完成になるが、それから進んでいない。早
期にお願いしたい。②-1今回で５回目です。土砂は軽トラック２杯くらい
でしたが、Ｈ１６年は大変でした。②-2イチゴハウスが冠水するのは、水
田に直接ハウスを建てられており、しかも、いつも冠水していたところで
す。大雨の際には樋門を閉めますが、谷川など山からの水を止めるこ
とはできません。水田なら多少の冠水はしかたないと思います。イチゴ
では困るのは分かりますが、水田に直にハウスを建てれば冠水は避け
られません。

①②現状は確認しました。要望については地元で調整いただきますよう
お願いします。

建設部

英田 奥

①河川敷の浚渫を要望していますが、昨年の回答を見ると、「３年越し
の要望で、少し進みかけた。」となっている。３年以上待たないと対応し
てもらえないのか。②申請しましたが、却下となりました。奥谷川の土砂
撤去です。

①多数の要望があり、県には強く要望していますが、３年掛かっても進
んでいません。このため県とは河川内の支障樹木等を、優先して伐採
できるよう協議を進めています。地元にも協力をいただいて経費を削減
して、少しでも広い範囲を伐採するよう検討しています。ただし、浚渫は
県が担当することとなります。

建設部

英田 奥

親が介護施設への入所が必要となり、多数の施設に入所を申請しまし
た。施設は種類が多くて分かりにくく、空き状況も問い合わせないと分
からない。また、個人で各施設を廻ると何日も仕事を休む事になる。美
作市で市内や周辺の施設の情報を集約して提供する事はできないか。

ＨＰを活用するなどの情報提供を検討します。
厚生労働省が提供する「介護サービス情報公表システム」では、各施
設が都道府県に報告した情報をインターネットで検索・閲覧できます。
なお、施設等の待機者数については、常に変動があることと、一人一人
の状況に合わせた対応が必要である為、直接問い合わせ、相談を受け
ることを施設側は重視しているとのことです。

保健福祉部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 奥
これから団塊の世代が高齢者となる。国は居宅介護を中心とする方針
のようですが、それで大丈夫なのか。介護施設を増やしていく必要があ
るのではないか。１０年、１５年後に大きな不安がある。

国の方針は、居宅の方が経費も安く、特養の入所基準を介護度３以上
として入所を制限していると思います。市としては、介護サービス付き高
齢者住宅を梶並に公募で設置し、豊野にも整備が進められています。
当面は充足すると思います。また、介護を必要とされる高齢者は、状態
によって個別の対応が必要となりますので、ケアマネとご相談していた
だきたい。

保健福祉部

英田 奥
ケアマネは基本的に民間施設の方です。市としての配置が必要ではな
いですか。

昨年の４月から、公平性を期すために英田総合支所に高齢者の相談
が出来る、ケアマネの資格を持つ職員を１名配置しています。

保健福祉部、
英田総合支所

英田 奥

①３年程前に河川堤防の舗装の話があった。直ぐに測量をしていたの
で舗装ができるのかと思っていたが、進展していない。舗装も必要だが
遊歩道などの検討もしていただきたい。②美咲町には、立派な遊歩道
が何箇所か設置されており、うらやましく思っています。また、草が生え
にくくなります。③美咲町境から天神の信号まで整備していただきた
い。延長は600ｍ程あります。また、歩行者を優先して欲しい。

①河会川の話があったと思いますが設置が難しく、吉野川の方が良い
と思います。２ｍ幅で舗装すると車両の通行が可能ですが、70ｃｍ程で
人を優先するのが良いのか。といった考えもあり、遊歩道として検討し
てみようと思っています。②草刈り対策としても効果があり、ウオーキン
グやジョギング用に延長も必要になります。③もう少し長い方が効果は
あると思いますが、市民の健康維持にも繋がる事で検討いたします。

建設部、企画
振興部、保健
福祉部

英田 奥
堤防の強化には、舗装して車両が通行すれば常時強化できるとの考え
もあるようです。このため、防災上の観点から遊歩道は別で考える事も
必要ではありませんか。

堤防は県の管理ですが、堤防道路をどのような目的で使うのか。健康
維持がいいのか。車両優先が良いのかは、地元の要望を取りまとめて
いただきたい。

建設部

英田 奥

下水処理場が建設された際、産業廃棄物の運搬は飯岡の橋側へとの
事でしたが、業者の軽トラが堤防道路を頻繁に通行している。高下側は
処理車両が通行できるように舗装もしています。どのようになっている
のか。処理場の完成時には、堤防道路は整備されておらず、高下側し
か道路が無かった。堤防道路ができて通行するようになったのではな
いか。

状況を確認したところ、堤防道路につきましては現在通行しておりませ
ん。

環境部

英田 奥

①以前の経緯では、王子側の堤防を改良で嵩上げされたため、奥・福
本側も同じ高さに欲しいと要望していました。状況が変わっており整備
の希望も検討する必要があります。②堤防道路の下側には花壇のよう
に整備され、２ｍ程のウオーキング道路らしき状況になっており、その
部分を活用すれば良いと思います。また、３段のところもあります。

①県によれば王子側の橋より下流は県道が整備された箇所で高さの
差は道路部分で、この区間の河川断面は確保されており奥の堤防高も
規定の高さは確保されているとのことです。②上下段を往復すれば延
長もかなりになると思います。有効なコースが検討できると思います。

建設部、企画
振興部、保健
福祉部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

英田 奥
高齢者の免許返納で買い物難民が問題となっており、奥地区でも増加
していくと思います。社会インフラ整備として、将来的にはコンビニ誘致
の検討が必要ではないか。

大原地区に滋慶学園の関係で、新たにコンビニが進出を計画していま
す。議会でも同様のご質問があり、誘致の対象として考慮する必要が
あると思います。

経済部

英田 奥
今回、国の補助金で設置する獣害防護柵は３月中に完成する必要が
あります。設置に対する市の支援・補助を検討できないか。

資材の購入自体が補助となっています。他の地区では既に資材補助で
設置されており、設置まで補助する事は無理だと思います。なお、設置
用の打ち込み機械の貸し出しは課題として研究いたします。

経済部

英田 奥

自宅に太陽光発電を設置して３年余りになります。固定資産税は約15
万円です。奥地区には他にも何戸か設置されており、地区全体での固
定資産税は年間300万円以上になり、減価償却を勘案しても10年間で
約3000万円の固定資産税が美作市に納入されると思います。提案とし
て、太陽光発電による固定資産税を地域に優先して補助するとか、還
付することは検討できないか。

検討はできません。また、提案しても、湯郷とか作東産業団地と比較し
たら、逆に奥地区は損になると思います。

市民部

英田 奥

奥コミュニティハウスが災害時の避難所に指定されています。浸水や土
砂災害には安全だと思いますが、地震に対しては安全なのか。新しい
施設なので基準は満たしていると思いますが、土地は埋立地です。柱
のスパンが長く不安があります。耐震でも震度６と７では大きく違い。マ
グニチュード８は７の1000倍のエネルギーがあります。是非、調査して
いただきたい。

ご要望はわかりましたので確認いたします。震度６以上の地震が発生
した場合、避難所に指定している施設でも、状況によっては倒壊等の甚
大な被害を受ける可能性があり、安全であるとは言えません。平常時
から地震発生時には、どこに避難するかなど、地元自主防災組織等
で、指定しておくなどの検討をお願いします。

英田総合支所
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